



Bürgerversammlung des 14. Stadtbezirks am 09.04.2025

Betreff – Antrag

*Grundwasser*

Das Frühjahr 2025 ist eine sehr trockene Zeit, aber das Grundwasser in Berg am Laim steigt auf Höchstwerte seit 1975. Ein Grund könnte die neue ca. 370m lange Tiefgarage auf dem Truderinger Acker sein. Gebäudeschäden durch Grundwasser sind auch mit Elementarschadenversicherungen nicht versicherbar.

Gleichzeitig stellte das RKU am 18.03.25 folgenden Antrag:  
Der Stadtrat nimmt zur Kenntnis, dass drückendes Grundwasser in der Regel als „höhere Gewalt“ einzustufen ist und die Bewältigung von dessen Auswirkungen somit regelmäßig durch die Eigentümer\*innen bzw. Bauherr\*innen zu leisten ist.

Antrag zum Themengebiet „erhöhte Grundwasserstände“:

Die Stadt München möge sowohl bei von Grundwasserhochständen betroffenen bestehenden Bebauungsplänen als auch bei neuen Bauleitplänen das Thema „**erhöhte Grundwasserstände**“ unter Berücksichtigung der veränderten Risikolage neu abwägen.

Raum für Vermerke des Direktoriums

ohne Gegenstimme angenommen

mit Mehrheit angenommen

ohne Gegenstimme abgelehnt

mit Mehrheit abgelehnt